TEXTOS EXPOSITIVOS

El nuevo Coronavirus

Los coronavirus son una familia de virus que pueden causar enfermedades como el resfriado común, el síndrome respiratorio agudo grave (SARS, por sus siglas en inglés), y el síndrome respiratorio de Oriente Medio (MERS, por sus siglas en inglés). En 2019 se identificó un nuevo coronavirus en China con el nombre oficial SARS-CoV-2 y es el que causa la enfermedad COVID-19. SARS-CoV-2

De acuerdo a la explicación de la OMS (Organización Mundial de la Salud) el nuevo nombre se toma de las palabras "corona", "virus" y "disease" (enfermedad en inglés), mientras que 19 es el año en que surgió.

Los casos de la COVID-19 se han reportado en un número creciente de países, incluyendo los Estados Unidos. Los grupos de salud pública como la Organización Mundial de la Salud (OMS) y los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades de Estados Unidos (CDC), están vigilando la situación y publicando actualizaciones en sus sitios web. Esta enfermedad se declaró pandemia mundial en marzo de 2020.

Los síntomas de la COVID-19, pueden aparecer entre dos y 14 días. La gravedad de dichos síntomas puede ir de leve a grave. Los más habituales son fiebre, tos seca y fatiga. Algunos signos menos comunes son dolor de cabeza, congestión nasal, dolor de garganta, dolor en músculos y articulaciones, escalofríos, nauseas, vómitos, diarrea. En la enfermedad severa se produce alteración de la conciencia, fiebre alta, tos con sangre, dificultad de respiración evidente, dolor torácico, pulso irregular. Sin embargo, la no aparición de síntomas no quiere decir que el individuo no se pueda encontrar infectado. Se sabe que hay personas que no presentan síntomas.

Los grupos de riesgo, es decir, aquellas personas que tienen mayores posibilidades de enfermarse de gravedad, son los mayores de 65 años o quienes tienen ciertas afecciones crónicas, como enfermedades cardíacas, pulmonares, o diabetes. Esto es similar a lo que se ve con otras enfermedades respiratorias, como la influenza.

Se debe consultar al médico si se presentan síntomas de la COVID-19 o si la persona ha estado expuesta a alguien que la tiene. También si vive o ha viajado a un área donde hay contagio. Antes de ir a su cita debe llamar al médico para decirle cuáles son sus síntomas y viajes recientes. El número habilitado para estas consultas es el 107.

Esta enfermedad puede contagiarse por gotitas respiratorias que se liberan cuando alguien con el virus tose o estornuda. También puede diseminarse cuando una persona toca una superficie que tiene el virus y luego se toca la boca, la nariz, o los ojos. Por ejemplo, cuando nos sujetamos del pasamanos del co-lectivo.

Aunque no haya vacunas para prevenir la enfermedad producida por el nuevo coronavirus, puede tomarse medidas para reducir el riesgo de infección como evitar contacto cercano (aproximadamente 6 pies o 1.83 metros) con cualquier persona que pueda estar infectada, lavarse las manos con frecuencia con agua y jabón por lo menos por 20 segundos, o usar un desinfectante para manos con base de alcohol que contenga al menos 60% alcohol (también deben desinfectarse las superficies). De igual modo, resulta conveniente cubrirse la boca y la nariz con el codo o un pañuelo descartable al toser o estornudar (y desechar el pañuelo descartable usado) y evitar en todo momento tocarse los ojos, la nariz y la boca si las manos no están limpias. En nuestro país, el presidente ha declarado cuarentena obligatoria ya que "quedarse en casa" es la mejor forma de combatir posibles contagios. Esto también sucede en otras partes del mundo.

En resumen, la COVID-19 se ha propagado tan rápido que sus características se han ido conociendo mientras su avance se cobraba las vidas de personas del mundo entero. Ni el sistema sanitario, ni la población estaban preparados para un enemigo altamente contagioso para el que todavía no hay vacuna. Por lo tanto, el único remedio conocido es la responsabilidad en cuanto a las medidas preventivas y en la consulta inmediata ante cualquier síntoma sospechoso.

ELIGE LA ORGANIZACIÓN DE IDEAS DEL TEXTO EXPOSITIVO LEÍDO DESCRIPTIVO SECUENCIAL COMPARATIVO CAUSA - CONSECUENCIA PROBLEMA—SOLUCIÓN	
2 UNE CADA FRASE CON EL PROCEDIMIENTO EXPLICATIVO UTILIZADO	DO
Los grupos de riesgo, es decir, aquellas personas que tie- nen mayores posibilidades de enfermarse de gravedad	ANALOGÍA
De acuerdo a la explicación de la OMS (Organización Mundial de la Salud) el nuevo nombre se toma de las palabras "corona", "virus" y "disease" (enfermedad en inglés), mientras que 19 es el año en que surgió.	DEFINICIÓN
Algunos signos menos comunes son dolor de cabeza, con- gestión nasal, dolor de garganta, dolor en músculos y arti- culaciones, escalofríos, nauseas, vómitos, diarrea.	EJEMPLIFICACIÓN
Esto es similar a lo que se ve con otras enfermedades respiratorias, como la influenza.	REFORMULACIÓN
ELIGE EL RECURSO UTILIZADO CORRECTO Esto es similar a lo que se ve con otras enfermedades respiratorias, como la influenza.	SINÓNIMO REFERENCIA CONECTOR
Sin embargo, la no aparición de síntomas no quiere	HIPÓNIMO REFERENCIA CONECTOR
Esta enfermedad puede contagiarse por gotitas res- piratorias que se liberan cuando alguien con el virus	HIPÓNIMO HIPERÓNIMO ELIPSIS
**puede diseminarse cuando una persona toca una superficie	HIPERÓNIMO REFERENCIA C ELIPSIS



UNE CON FLECHAS. LAS PALABRAS SUBRAYADAS SON: (EN ORDEN):

Los coronavirus son una familia de virus

Determinante+ sustantivo + adjetivo

Algunos signos menos comunes

Sustantivo + sustantivo + sustantivo

Aquellas personas que tienen mayores posibilidades ...

Sustantivo + determinante + sustantivo

la consulta inmediata ante cualquier síntoma sospechoso.

Determinante + sustantivo + sustantivo



COLOCA V (VERDADERO) O F (FALSO)

UN TEXTO EXPOSITIVO ES:

Un **texto expositivo** es aquel que ofrece al lector información detallada respecto a un tema específico con el objetivo de informar sobre hechos, datos o conceptos particulares.

La intención de los textos expositivos es informar y, por lo tanto, se caracterizan por su objetividad, su circunscripción al tema que abordan y su cuota puntual de información, sin involucrar ninguna opinión del autor y sin necesidad de ampararse en argumentaciones para convencer al lector.

Un **texto expositivo** es aquel que ofrece al lector información detallada respecto a un tema específico con el objetivo de informar sobre hechos, datos o conceptos particulares.

La intención de los textos expositivos es convencer y, por lo tanto, se caracterizan por su subjetividad, su circunscripción al tema que abordan y su cuota puntual de información, involucrando opinión del autor y y necesitando argumentos para convencer al lector.

Un texto expositivo es aquel que define algún tema, y consiste en representar con palabras el aspecto o apariencia de una persona, animal, objeto, paisaje, lugar, cosa, situación, etc.

La intención de los textos expositivos es describir y, por lo tanto, puede ser: subjetiva o literaria, estática, dinámica u objetiva y técnica.

Es **objetiva** cuando se atiene a la realidad de lo que se representa y se realiza de una manera impersonal o según un punto de vista general e inespecífico.

Es **subjetiva** cuando se escoge una visión o punto de vista personal y concreto para hacerla, seleccionando los rasgos que más se ajustan a él, interviniendo los pensamientos y sentimientos de quien describe.





